

*30 floréal an II (19 mai 1794).* — On célèbre à Commune-Affranchie la fête des Salpêtriers.

Dans le cortège figure la Société populaire, au milieu de laquelle se trouve le buste de Chalier en salpêtre porté par des salpêtriers.

Charlier et Pocholle, représentants du peuple, envoyèrent à la Convention nationale un semblable buste de Chalier.

« Chinard qui en est l'auteur, disent-ils, a eu la double gloire d'être couronné à Rome par ses talents, et enfermé dans les prisons du Pape pour son patriotisme. Cet artiste ne demande pour prix de son travail qu'un regard de la Convention nationale. Il prépare le buste de Brutus avec la même matière ; il vous en fera l'hommage, et rendra cet ouvrage digne du fondateur de la Liberté romaine et des représentants du peuple français. »

(*Courrier de l'Égalité*, 19 vendémiaire an III (10 octobre 1794), page 145.)

*5 prairial an II (24 mai 1794).* — Une députation du Comité populaire demande à la Municipalité la célébration de la fête de l'Être suprême, « cette fête sublime et majestueuse qui remplace pour nous celle de la Raison, attendue et désirée depuis si longtemps par ses concitoyens. »

La Municipalité se conforme à cette demande, l'agent national de Commune-Affranchie confie à Chinard et à Hennequin le soin de faire les plans et de diriger les travaux relatifs à la fête de l'Être suprême qui fut célébrée le 8 juin.